
議會文件 81/2005 號  
（ 23.6.2005 會議討論）  

 

 

南區區議會  
上次會議續議事項  

 

目的  
 

 本文件旨在告知各議員，有關南區區議會於 2005 年 4 月 21 日舉行

的十次會議曾討論事項及現時情況。  

 

 
主要討論事項  
檢討中學教學語言及中一派位機制  

 
2.  教育統籌委員會轄下檢討中一派位機制及中學教學語言工作小組

（下稱工作小組）代表出席區議會，介紹工作小組在檢討中一派位機制及

中學教學語言後所提出的建議。大部分發言的議員支持採用母語教學，讓

學生更容易理解教學內容，從而增強學生的自信心，並能提升他們學業成

績。另有議員認為應因應個別學校學生的英語能力，以及由市場調節，以

決定學校以英語或母語教學。部分議員認為在推行母語教學的同時，亦應

致力提升學生的英語水平，並認為應為學校提供適當支援，提供一個語言

環境，以課外延伸活動的形式，協助學生提高英語能力，以保持香港的競

爭力。另一方面，有議員關注中學與大學教學語言的銜接問題。  

 
3.  部分議員認為目前的中一派位機制對部分新辦的學校造成不公，

有改變的需要。有議員贊同以師兄的成績以決定師弟的選校安排，但亦有

議員認為此安排不公平。  

 
4.  工作小組及教育統籌局的代表備悉議員的意見，而有關的諮詢期

亦已延長至 2005 年 7 月 2 日，以收集更多意見。  
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優化灣仔及鄰近地區海濱的研究  

 
5.  共建維港委員會轄下灣仔發展計劃第二期檢討小組委員會（下稱檢

討小組委員會）的代表，以及土木工程拓展署、路政署、運輸署及規劃署

代表，向議員介紹「優化灣仔及鄰近地區海濱的研究」。部分議員讚賞檢

討小組委員會採取開放的態度及模式進行諮詢。大部分議員認同有關發展

計劃，但關注在進行發展計劃時，可能會對港島區的整體造成很大的影

響，因此希望小組委員會及政府當局詳細研究相關的交通配套安排。  

 

6.  另外，檢討小組委員會於 2005 年 5 月至 6 月期間舉辦了一系列的

公眾論壇及社區設計坊，供各界人士參與；而部分南區區議員、增選委員

及地區人士亦出席了有關公眾論壇及社區設計坊，讓檢討小組委員會更瞭

解地區上的意見。  
 
 
其他事項  
 

7.  鑑於會期未能配合，下列區議會撥款申請在 2005 年 6 月中以傳閱

文件方式，得到超過三分二的議員以書面形式表示同意，獲得通過：  

(a) 小規模環境改善計劃：「清理由南區區議會撥款興建的渠道」（撥

款額為 208,000 元）【議會文件 61/2005 號】。  

(b) 2005-06 年度南區撲滅罪行委員會活動：「南區沙灘滅罪宣傳活動」

（撥款額為為 9,500 元）【議會文件 62/2005 號】。  

 

 

徵詢意見  
 

8.  請議員備悉文件內容。  

 

 

 

 

南區區議會秘書處  

2005 年 6 月  


